



Une guerre de trente ans

♥♥♥ Héros au-delà des Pyrénées, bandits en deçà, c'est l'un des paradoxes de ces combattants qui se sont battus aux côtés des républicains pendant la guerre civile espagnole, puis dans la résistance française et à nouveau contre Franco. L'historien Secundino

Serrano leur rend hommage dans cette étude exhaustive des maquis anti-franquistes, de 1936 à l'effondrement de la guérilla urbaine menée par les anarchistes catalans dans les années 1960. Grâce à lui, ces partisans quittent la légende parfois trop dorée pour réintégrer l'Histoire. **L. L.**

■ **Maquis, histoire des guérillas anti-franquistes**, de Secundino Serrano
(Nouveau Monde, 500 p., 20,90 euros).

